

19/05/2023 05:57:02 [BN] Bloomberg News

EE.UU. y Taiwán acuerdan elevar el comercio, enturbiando conversaciones con China

- El acuerdo cubre la facilitación aduanera, la regulación y la lucha contra la corrupción
- Cambian las perspectivas para la visita de un funcionario chino la próxima semana

Por Eric Martin

(Bloomberg)EE.UU. y Taiwán acordaron impulsar lazos comerciales, los primeros resultados tangibles de una iniciativa anunciada el año pasado que enfrenta una vehemente oposición de Pekín y nubla las perspectivas de una visita a EE.UU. la próxima semana por parte de un funcionario de comercio chino.

La iniciativa de Taiwán no es un acuerdo formal de libre comercio y no aborda temas espinosos como los aranceles, pero es parte de una campaña más amplia para profundizar los lazos comerciales en medio de las crecientes tensiones con Pekín. China, que reclama a Taiwán como su territorio, ha denunciado las conversaciones comerciales y dijo que cualquier movimiento para formalizar tales lazos es un cambio al inquietante status quo en torno a Taiwán.

El acuerdo fue anunciado horas después de que la embajada china en Washington dijera que el ministro de Comercio Wang Wentao tiene previsto reunirse la próxima semana con el secretario de Comercio Gina Raimondo en Washington y representante comercial de EE.UU. Katherine Tai en una reunión ministerial de Cooperación Económica Asia-Pacífico en Detroit.

Las reuniones planificadas con Wang se producen después de que el asesor de seguridad nacional de EE.UU., Jake Sullivan, se reuniera con el principal diplomático de China a principios de este mes, mientras los dos países buscaban aliviar las tensiones.

Leer más: Principales funcionarios de EE.UU. y China se reúnen en un nuevo intento por aliviar la tensión

"La pregunta es hasta qué punto esto irritará a los chinos y qué harán al respecto", dijo. Bill Reinsch, exfuncionario del Departamento de Comercio en la administración Clinton y ahora en el Centro de Estudios Estratégicos e Internacionales.

El acuerdo inicial anunciado el jueves bajo la Iniciativa Comercial entre EE.UU. y Taiwán agilizará las aduanas, reducirá los tiempos de espera para camiones y embarcaciones y mejorará la regulación, dijo el jueves la oficina de Taiwán. Tai lo calificó como "un importante paso adelante en el fortalecimiento de la relación económica entre Estados Unidos y Taiwán".

"Esperamos continuar estas negociaciones y finalizar un acuerdo comercial sólido y de alto nivel que aborde los desafíos económicos apremiantes del siglo XXI", dijo Tai en un comunicado.



Katherine Tai y Gina Raimondo en septiembre
Fotógrafo: Eric Thayer/Bloomberg



ESCUCHE: Eric Martin, reportero de comercio y economía de Bloomberg, habla de que EE.UU. y Taiwán acordaron impulsar los lazos comerciales. Habló con el presentador Ed Baxter en Bloomberg Radio.

El gobierno de China ha protestado repetidamente por la profundización del compromiso bilateral de Washington con Taiwán y ha emitido dos quejas después del anuncio, primero de la embajada en Washington y luego del Ministerio de Relaciones Exteriores en Pekín.

"La medida de EE.UU. viola gravemente el Principio de Una China en virtud de los tres comunicados conjuntos y va en contra de la promesa de EE.UU. de mantener relaciones no oficiales con Taiwán", dijo un portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores. Wang Wenbin , dijo el viernes en Pekín. EE.UU. debería "detener cualquier forma de intercambio oficial, dejar de firmar o negociar cualquier tratado con implicaciones de soberanía y de naturaleza oficial, y dejar de enviar cualquier señal incorrecta a la independencia de Taiwán y las fuerzas separatistas".



Manifestantes durante la visita del presidente de Taiwán, Tsai Ing-wen, a Nueva York en marzo. Fotografía: TIMOTHY A. CLARY/AFP

El acuerdo también se produce cuando el presidente Joe Biden se encuentra en Japón para reunirse con los líderes del Grupo de los Siete, con el objetivo de contrarrestar la influencia de China.

Leer más: Biden y G-7 se asociarán para centrarse en China en reunión de Hiroshima

La iniciativa comercial de Taiwán fue anunciado en junio pasado, días después del presidente Joe Biden inició el Marco Económico Indo-Pacífico para otras 13 naciones de la región. Ese acuerdo fue diseñado para contrarrestar la influencia de China, pero no incluía a Taipei.

Las medidas anunciadas el jueves suavizarán los procedimientos fronterizos y reducirán la burocracia, lo que hará que sea más fácil, rápido y menos costoso para las empresas estadounidenses vender productos a clientes taiwaneses y taiwaneses, dijo la oficina del representante comercial. Los pasos en las prácticas regulatorias impulsarán la transparencia y los mecanismos para ayudar a las pequeñas y medianas empresas a comprender mejor los procedimientos, dijo.

This report may not be modified or altered in any way. The BLOOMBERG PROFESSIONAL service and BLOOMBERG Data are owned and distributed locally by Bloomberg Finance LP ("BFLP") and its subsidiaries in all jurisdictions other than Argentina, Bermuda, China, India, Japan and Korea (the "BFLP Countries"). BFLP is a wholly-owned subsidiary of Bloomberg LP ("BLP"). BLP provides BFLP with all the global marketing and operational support and service for the Services and distributes the Services either directly or through a non-BFLP subsidiary in the BLP Countries. BFLP, BLP and their affiliates do not provide investment advice, and nothing herein shall constitute an offer of financial instruments by BFLP, BLP or their affiliates.



OBSERVE: EE.UU. y Taiwán acordaron impulsar los lazos comerciales bajo una iniciativa lanzada el año pasado que enfrenta la oposición de Pekín. Fuente: Bloomberg

La iniciativa también abordará el lavado de dinero, la denegación de entrada para funcionarios públicos extranjeros y el fortalecimiento de las protecciones para los denunciantes, según la oficina de comercio.

EE.UU. también ha estado presionando para ofrecer a Taiwán un mejor acuerdo fiscal para facilitar la inversión en semiconductores y otras tecnologías de alta gama en EE.UU.

Representante Mike Gallagher, el republicano de Wisconsin que preside el Comité Selecto de la Cámara sobre el Partido Comunista Chino, dijo que hay un fuerte apoyo bipartidista para un acuerdo de libre comercio integral de Taiwán y un acuerdo fiscal, que calificó de importante para la seguridad económica y nacional.

A principios de semana, el secretario de Defensa de EE.UU. Lloyd Austin confirmó que el Pentágono estaba elaborando un paquete de asistencia de seguridad para Taiwán utilizando equipo militar extraído del inventario de EE.UU. y, posteriormente, podría buscar fondos para reponer sus reservas.

"Esto es parte de nuestro compromiso de larga data de cumplir con nuestras obligaciones en virtud de la Ley de Relaciones con Taiwán y otras políticas de EE.UU. y de hacer nuestra parte para mantener la paz y la estabilidad en el estrecho de Taiwán", dijo el martes a un panel del Senado.

(Actualizaciones con comentario chino del octavo párrafo.)

--Con ayuda de Dan Murtaugh y James Mayger.

Para contactar al reportero en esta historia:
Eric Martin en Washington en emartin21@bloomberg.net

Para contactar a los editores responsables de esta historia:

Nick Wadhams en nwadhams@bloomberg.net

Larry Liebert, Ramsey Al-Rikabi